
只是我先前以为与我有
益的，我现在因基督都当作
有损的。不但如此，我也将
万事当作有损的，因我以认
识我主基督耶稣为至宝。（腓
三：7-8）

自从在大马色的路上遇
见耶稣后，保罗整个人生目
标都改变了；他全心全意的
追求，只有一个目标就是基
督，以认识基督为至宝。在
这段经文里有两次说到认识
基督；要认识我主耶稣为至
宝；要认识基督是要得着复
活的大能。保罗在人生的道
路里，竭力追求认识基督，这
是他终极的目标。

我们认识基督是谁
出埃及记第三章 13 至

14节，摩西对神说：“我到以
色列人那里，对他们说：‘你
们祖宗的神打发我到你们这
里来。’他们若问我说：‘祂叫
什么名字？’我要对他们说什
么呢？”神对摩西说：“我是自
有永有的。”又说：“你要对以
色列人这样说：‘那自有的打
发我到你们这里来。’”这两
节圣经说到上帝第一次在圣
经里作自我介绍，因为当时
以色列人在埃及，活在水深
火热的痛苦中，上帝听到以

色列人呼叫，就差遣摩西去
埃及拯救他们。神在当时就
作自我介绍：“我是自有永有
的。”经文中“自有永有”原文
是“I am”，“我是”，或者说
“I am that I am”。上帝的名
是“I am”，这名字很特别，在
圣经是专有名词。中文是
“我是自有永有的”，这个
“我”字很特别。有位神学家
说：“这‘我’字的意思是‘你
需要什么就是什么’。”上帝
的名字就是这个意思。祂是
救赎的神，祂差遣摩西到埃
及做拯救的工作。“I am”在
圣经里第一次作自我介绍，
包涵了上帝整个创造和救赎
的涵意与及一切丰盛的恩典
和荣耀在内。在新约圣经约
翰福音亦有同样的介绍。耶
稣基督当时对犹太人说：“所
以我对你们说，你们要死在
罪中，你们若不信我是基督，
必要死在罪中。”（约八：24）
这节圣经原文没有“基督”这
两个字，即是耶稣说如果你
们不相信“我是”，必要死在
罪中。这样的自我介绍与旧
约中上帝的自我介绍是一模
一样的。在旧约耶和华神介
绍自己是“I am”，在新约耶
稣基督也告诉我们，若不信

“I am”，“我是”，必要死在罪
中，即是没有救恩，没有生
命。

新约四卷福音书是写给
四种人，要认识基督，就要好
好地研究四卷福音书，从四
个不同的层面和方向去认识
耶稣基督。

1. 马太福音：是写给犹
太人的，是描写基督是王，所
以他有族谱。大卫一代一代
下来到耶稣，是有族谱的。
以“狮子”作表征写给犹太
人，耶稣基督是王，不单是
王，而是万王之王。

2. 马可福音：是论耶稣
是仆人，是来服事世人，所以
马可福音没有家谱。而且马
可福音一开始就说到这仆人
很勤劳，马可福音在第一章
就写耶稣基督很忙，因为他
是仆人，以“牛”作表征，是写
给罗马人的。

3. 路加福音：论耶稣基
督为完全的人，是人子。是
写给希腊人的，提阿非罗大
人是希腊人，是一个官。路
加是希腊人，是一个医生，很
有学问的。他仔细查考耶稣
基督的生平，就写了路加福
音。将希腊整个体系里的失
缺指出了。因希腊的哲学体

系里是追求人生的真，善，
美。在保罗时代之前四百
年，希腊的三个大哲学名家；
苏格拉底，柏拉图，亚里士多
德，师徒三代就影响整个欧
洲，连古罗马帝国都受影
响。而耶稣基督就在希腊文
化全盛的时代出生，所以新
约圣经是用希腊文写的。路
加医生因饱受希腊哲学的影
响，他就明白到希腊哲学里
的失缺。所以希腊人要寻找
真，善，美，寻找人类的完全，
是在希腊的领域里找不到。
路加就将在希腊找不到的东
西，在基督身上找。所以路
加就用他最美妙的希腊文，

描写了路加福音。用“人”来
作表征，认识这个耶稣基督
是一个完全人，祂无罪的，一
切的丰盛有形有体都在祂里
面。

4. 约翰福音：第四本福
音 书 是 描 写 耶 稣 基 督 是
神，祂是神的儿子，祂就是
神。所以说：“太初有道，
道与神同在，道就是神。”
（约一：1）用“鹰”作表征，
因为鹰在鸟类里是飞得最
高的，是描写耶稣基督是
属 天 的 生 活 。 祂 是 属 天
的，不是属地的。约翰福
音这卷书是描写生命的，
而且只有约翰福音这卷书

有记载耶稣基督作自我介
绍—“I am”，与旧约中耶和
华在摩西面前作自我介绍
说“I am”是一模一样。因
此旧约的耶和华神，即是
新约的耶稣基督，两者是
同“一”的。所以我们基督
徒 信 三 位 一 体 的 神 — 圣
父，圣子，圣灵。圣父是上
帝，圣子是上帝，圣灵是上
帝，是三位都是上帝。耶
稣基督就是这样表明出祂
的位格“I am”，“如果你们
不信我是〔I am〕，必要死在
罪中”，无救恩，无希望，就
是这个意思了。

来源：金灯台
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约翰福音 4：46-54
约翰福音第四章有两

个主题——
第一：耶稣向撒玛利

亚妇人谈论活水；耶稣从
活水提到罪的问题，使撒
玛利亚妇人感到很惊奇，
她本以为耶稣只是个普
犹太男人，根本不把耶稣
放在眼里，但耶稣把她心
中的秘密说出来，她才相
信耶稣就不只是先知，更
是“ 救 世 主 ”( 约 4：42)。

耶 稣 接 着 在 约 4：35 节
说：“你们岂不说到收割
的 时 候 还 有 四 个 月 么 ？
我告诉你们举目向田观
看，荘稼已经熟了，可以
收割了。”这句话是告诉
门徒，世上有许多失丧
的 灵 魂 需 要 耶 稣 来 拯
救 。 当 门 徒 对 耶 稣 说 ：
“拉比，请吃。”耶稣更回
答说：“我有食物吃，是你
们不知道的，我的食物是
遵行差我来者的旨意，作

成祂的工。”这句话更使
我们知道，耶稣是以工作
为 重 ，比 吃 还 来 得 更 重
要 。果然撒玛利亚妇人
进城去，将亲友们带到耶
稣面前，应验了耶稣所说
的话：“荘稼已经熟了，可
以收割了。”这里使我们
感到非常惊讶，犹太人把
耶稣赶出去，外邦人、局
外人及不配的人却接待
耶稣,；另一方面让我们
看见，耶稣劳苦撒种，门
徒 却 享 受 收 割 之 乐 ，照
样，耶稣成就了救赎，我
们却享受救恩之乐。

第二：耶稣使大臣的
儿子从死里复活；使徒约
翰并没有停在这里，进一
步阐明耶稣不单是灵魂
的大医生，拯救了撒玛利
亚妇人的灵魂，祂也是我
们身体的大医生，因为祂
医治了大臣儿子的疾病
并使他从死里复活。原

来耶稣来到世上的目的，
就是要成为我们“灵魂”
和“身体”的大医生——
“全备的救恩”。

圣经记载有一位大臣
的儿子在迦百农患病，他
相信耶稣必有办法治好
他儿子的病，但他对耶稣
还是信心不足，以为耶稣
在他儿子患病未死之前
必能医治他，所以对耶稣
说：“求祢到我家里去医
治我儿子的病。”但耶稣
对他是：“回去吧！你的
儿子活了！”奇妙的是这
大臣听了耶稣的话立刻
相信，他相信耶稣所说的
话大有能力，必能满足他
一切的需要，解决他一切
的问题，果然他的儿子从
死里复活。我们想一想，
当时耶稣为什么没有到
大 臣 的 家 中 去 医 病 呢 ？
我们不知道当时情况，但
有一件事我们知道，耶稣

不单有解决我们一切困
难的能力，祂也有解决我
们一切困难的办法，只要
我们对祂的话和应许有
充足的信心。

从这里我们看见信心
是唯一得蒙祷告垂听的
条件。想到当初我们信
耶稣之时，每个人的信心
不过是得救的信心，然而
信心是“动感”，也是“动
能”，在我们信主之后，必
须经过百般的试炼，我们
的信心才会更坚定，更坚
强，我们的信心才会不凭
眼见，只緊紧抓住主的话
语和应许，正如这位大臣
原来多么希望耶稣在儿
子未死之前到他家中去
治病，但耶稣没有照他的
意思到他家去，这位大臣
从未想到耶稣只说一句
话，他的儿子就能“起死
回生”，可见信心不但能
蒙神的喜悦，信心更能蒙

神的祝福。很多时候神
未照我们的祈求成全，祂
所给我们的超过所想所
求，真是感谢赞美主！

最后我们看见，神的
能力是在人不可能的情
况下彰显出来。耶稣不
但能治人的疾病，也能使
人从死里复活，祂同样能
拯救人的灵魂，使人脱离
罪恶和死亡，耶稣为我们
所 成 就 的 是“ 全 备 的 救
恩”(Wholistic salvation)。

愿 父 神 藉 着 我 主 基
督耶稣钉死十字架上的
宝血和生命成就在我们
每 日 的 生 活 和 事 奉 当
中 ，不 但 使 我 们 自 己 得
到 神 的 救 赎 和 医 治 ，也
使别人从我们身上能看
见神的荣耀、权柄、能力
和 救 恩 ，使 堕 落 的 人 类
一 同 归 向 祂 ，成 为 祂 蒙
爱 的 儿 女 ，享 受 祂 救 恩
的喜樂。阿们。
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基督是基督是““大医生大医生””

在古老的农业社会，周
围的事物，周围的人，从生
下来那一天，你所见过的，
都不会改变。

今天的社会环境，就复
杂得多了。对於未见过的
事物，或不熟识的人，你怎
信得过？所以常需要推介。

人的生命和效用，是有
年限的。世代更迭，国家或
团体的存在，要比人更长
久，所以要晉才。事工的推
广，到更远更大的地域，所
以需要增用人才。至於社
会层面，入学，选举，任官，
小至买卖，用推介的事例，
就更普遍了。

据学者研究，推荐是最
好的用人方式。不过，必须
无私才行。就像过去的社
会，流行凭借八行援引，私
谊提絜，形成结党营私，毛
病不可胜数。

推介贤能
祁奚，字黃羊，官晉国大

夫，历事景公，厉公，悼公，
平公（620-545 BC）颇著政
绩。后来到底年纪老了，自
己知道应该以国事为重，到
退休的时候了。晉公问他：
“谁可以接替你的职务？”他
说：“解狐可以。”公问：“他
不是你的敌人吗？”大家都知
道，他们是对头。回答：“您
问的是才能，不是问我们的
私人关系。”晉公通过了任
命。偏是解狐死了。现在，
再征求祁奚的意见。祁奚
说：“那就任用祁午吧！”“祁
午不是您的儿子吗？”祁奚
说：“君主问的是谁可继任我
的职位，不是问父子。”后
来，祁午到任了，很能称职。
（左传）这就是商书所谓：
“无偏无党，王道荡荡。”祁
奚老先生的“外举不避仇，内

举不避亲”，传为美谈。
现代社会，“内举不避

亲”的事可太多了，富二代，
贵二代，不该有的，到处可
见，几乎成了世袭。即使找
不到血亲关系，或是差事不
那么肥美，也有所谓的三同
—同宗，同乡，同学；以至办
什么事，都得靠“关系”。圈
子画得越来越小，对圈外的
则列为別人，外人，如此的
作风，简直跟流氓，团伙，沒
有分別，不顾大局，天下事
不可为矣！很多团体的失
败，就是败於这样的文化。

“外举不避仇”的事例，
可就不多见了，除非是贤
者。

教会的推介
新约教会的发展，是由

於爱心的推介。在使徒书
信中，可以查考到对於许多
个人的提名推介，这表明可
以看出別人的好处，也愿意
其他肢体得益处，得建立。

使徒保罗工作最久的
地方，是以弗所教会，有“三
年 之 久 ”（使 徒 行 传 20:
31）。对保罗最友好的，是
腓立比教会，多次供应他的
需用（腓立比书 4:15-19），
並在福音上有团契。保罗
又满足的说：“你们就是我

的喜乐，我的冠冕。”（4:1,
2）至於哥林多教会呢，一般
印象可说恶劣，中间什么毛
病都不缺，而且对於保罗的
责备，不乐於接受；保罗说：
他“对那犯了罪的，和其余
的人说，我若再来，必不宽
容。你们既然寻求基督在
我里面说话的凭据…”（哥
林多后书 13:2,3）可见其关
系紧张的气氛。工作如此，
不提也罢，该掩藏起来。但
不是保罗。

保罗如此说：“假若在
別人我不是使徒，在你们我
总是使徒；因为你们在主里
正是我作使徒的印证。我
对那盘问我的人，就是这样
分诉。”（哥林多前书9:2,3）

尽管有喜欢挑毛病的批
判分子，可能说：“保罗花那
么多时间在那里，把教会带
领成这种样子！”批判他不是
合格的教牧；如果再去別处
求职，不会给予优先考虑。
但保罗不会造假，敢於摆出
来，说这就是他的“荐信”！

你们就是我们的荐信，
写在我们的心里，被众人所
知道，所念诵的。你们明显
是基督的信，借着我们修成
的—不是用墨写的，乃是用
永生神的灵写的；不是写在

石版上，乃是写在心版上。
（哥林多后书3:2,3）

这是多么高的评价！
但这是对哥林多教会说的。

其实，在哥林多前书的
开始，使徒就说：“我常为你
们感谢我的神，因神在基督
耶稣里所赐给你们的恩惠；
又因你们在祂里面凡事富
足，口才知识都全备。正如
我为基督作的见证在你们
心里得以坚固，以致你们在
恩赐上沒有一样不及人的，
等候我们的主耶稣基督的
显现。祂也必坚固你们到
底，叫你们在我们主耶稣基
督的日子无可责备。”（哥林
多前书 1:4-8）不仅是现在
任何地方，很难指出这样的
教会，就是初期教会中，也
不多见。就以严谨守律法
的加拉太教会来说，保罗就
沒有给他们如此评价。

哥林多教会确有毛病，
可以清楚看到使徒继续指出
来，並不是称讚。不过，总不
能到完全抹黑的程度。想想
看，他在工作的时间，是除了
以弗所以外最久的—“保罗
在那里，住了一年零六个月，
将神的道教训他们。”还有亚
居拉和百基拉夫妇同工相助
（使徒行传18:1,11），不能相
信是沒有成效。

论到对犯罪的人，施行
纪律制裁，保罗说：他“心里
难过痛苦，多多的流淚，写
信给你们…这样的人受了

众人的责罚，也就夠了，倒
不如赦免他，安慰他，免得
他忧愁太过，甚至沉沦了。
所以我劝你们，要向他显出
坚定不移的爱心来…你们
赦免谁，我也赦免谁；我若
有所赦免的，是在基督面
前，为你们赦免的。”（哥林
多后书 2:3-11）使徒发自爱
心，也本於爱心，其目的还
是为了爱心的建立。

虽有犯罪纪录，但涉及
的个人及教会，肯认真对付
罪，这真是教会的榜样。从
前使徒知道他们中间有分
爭，不肯接受他们的供应；
到改正以后，他“劝提多，既
然在你们中间开办这慈惠
的事，就当办成了。你们既
然在信心，口才，知识，热
心，和待我们的爱心上，都
格外显出满足来，就当在这
慈惠的事上，也格外显出满
足来。”（8:6,7）

悔罪得蒙赦免，“也就
夠了”。得使徒检定，参与
慈惠的事工，捐助耶路撒冷
的贫困者，“格外显出满
足”。这表明哥林多並非不
及格的，使徒保罗以为可以
作他的荐信，向众教会推
介，圣灵借他的工作—谁能
说不夠？

祝有更多的教会，可以
进步到能作为“荐信”，向世
人无愧的推介基督，引人进
入光明的永远国度。阿们。

来源：翼报
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